



清田区平岡7条3丁目9-25 平岡まちづくりセンター内 TEL 883-7100 発行責任者：鎌倉 功 編集責任者：竹下 敏雄

## 徒然なるままに 「町連会長の一言」



平岡地区町内会連合会

会長 鎌倉 功

会員の皆様にはご健勝でお過ごしのことと存じます。また日頃より何かとお世話になり本当に有り難うございます。今号では皆様へのご報告と、日頃気づいたこと等を簡単に列挙させて頂きました。

**1.豪雨による西日本災害被災地に対する10万円の寄付の実施。**  
大変な被災地の現状を報道で毎日のように目に見て、平岡地区26町内会・自治会会員の気持ちをお届けしたいと思い、当会予備費から道新社会福祉振興基金へ10万円を7月23日に届けてきました。事前に連絡してありましたので到着時は基金事務局長がわざわざエレベーターホールまで出迎えて頂き（大物扱い？）局長から基金が日赤を通じて被災地に届けて頂けるとの説明を受け、帰る時は部屋の外でバイバイ（金額少なかったかな？）。それはさておき、私共の提案に即賛成して頂いた理事会の皆様に厚く御礼申し上げます。

### 2.スーパーワーマンに脱帽、そして感謝・感謝！

町連では私が一番働いていると自負していたら何と、勝るとも劣らぬスーパーワーマンのお姉さんがいます。まちづくりセンターでほとんど毎日のように顔を合わせる年齢不詳のKさん。ふくまちの役員・民生委員・町内会役員・交通指導員と八面六臂の大活躍。私と直接の仕事のつながりは薄いが、顔を合わせるたび「大丈夫かい？家庭は・子供さんは？」の声かけに、「大丈夫、大丈夫、我家は父子家庭、主人も子供もあきれて黙々と炊事洗濯です」との返事。私もKさんの明るい顔に「ありがとうございます、ガンバレヨ」と、しかし、心の中ではKさんの父子家庭を思い、ご主人とお子さんに「感謝・感謝」そして「申し訳ありません」との思いが残ります。

### 3.町連の事業や行事しっかりと振り返り、時には見直しも大事。

会長も、役員も長ければ良いというものではない。時には振り返り、事業等の中身を検討することが大事。私も就任後各部を見渡すと、行事に疑問を持ち見直す部長も（貴重な人材）。前年どころか、何年も同じ行事の部が多い。人間引き継いだことを漫然とやる方が楽ですから。やはり組織は時々、人心の刷新も含め、事業等を検討することが是非必要と思う（会長、コケルナヨ）。

### 4.災害時は「まず避難！」「自分だけは大丈夫！」は一番危険。

避難勧告や、災害時は、まず家族共々「逃げる」が一番。避難所で情報を入手し、水、食料を確保（これが重要）してから、安全を確認し、自宅へ戻る等の対策が大事です。

## 平岡地区的皆さん、 こんにちは。



清田区長

小角 武嗣

本年4月に清田区長に着任いたしました小角武嗣（こすみたけし）です。どうぞ、よろしくお願いします。

平岡地区では、小学生も参加する「交通安全街頭啓発」や中学生を交えた「防災訓練」などの安心・安全な地域づくりのほか、民児協・福まちと連携した「一斉友愛訪問」や「平岡ふれあい祭り」といった福祉活動など、様々な地域活動に取り組んでいただいております。

平成25年から3年間、本市の「福まちパワーアップ事業」のモデル地区として指定を受け、保健福祉のそそ野を広げる取り組みを行ってこられましたが、現在も地域の支え合い活動や健康づくり事業を精力的に推進されております。こうした取り組みに対しまして、心より感謝申し上げますとともに、今後とも地域の絆を強めていただくことを期待しております。

清田区は、昨年、豊平区から分区して20周年の節目を迎え、様々な記念事業が開催されました。

こうした機会を通じて生まれた若い世代の参加や地域間の交流の芽を大きく育て、区民の皆さんに「この清田区に住んで良かった」と実感いただけるよう、清田区の目指す「みどり豊かで、地域のふれあいあふれ、誰もが安らぎを感じるまち」の実現に向け取り組んでまいります。

今後とも皆さまのご支援とご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

ご存知ですか  
平岡町連ホームページを開設！

パソコンとスマホでご覧になれます。

アドレスは次の通り。

<http://hiraoka.kiyotamin.net/wp/>

スマートフォンはQRコードから手軽にご覧できます。



平成三十年度  
平岡地区町内会連合会  
執行部及び各部長の  
ご案内  
(執行部)



女性部長	広報部長	体育部長	青少年育成部長	交通安全対策部長	防犯部長	防災部長	環境衛生部長	福祉厚生部長	財務部長	総務部長	会館運営委員長	監事	監事	副会長	副会長
石川孝子	竹下敏雄	古谷俊晃	北川洋一	田井中隆	大館英夫	鎌倉英夫	安藤英夫	(平岡公園町内会会長)	松田克寛	鎌倉功	多屋栄一	神馬範明	北川栄一	鎌倉修	鎌倉修
孝子	敏雄	俊晃	洋一	隆	晃	功			功					鎌倉	鎌倉

副会長	副会長	副会長	副会長
(平岡第三町内会会長)	(シユヴァービング9番館町内会会長)	鎌倉敬明	鎌倉修
		鎌倉	鎌倉

平成三十年度

## 平岡春風台町内会

## 創立50周年を迎えて

昭和43年4月1日に僅か110世帯で創立された、我が平岡春風台町内会は、今年で開設50周年の佳節をむかえました。

この間、歴代の会長をはじめとした役員、区長・班長及び会員の皆様方の「地域愛」に基づいたご理解とご尽力により、今日の発展した平岡春風台町内会があると思います。お陰さまで、様々な課題を克服しながら現在、会員世帯数が570世帯と順調に拡大発展を続けております。

謹んで先人の功労者及び住民の皆様に心より厚く御礼を申し上げるとともにお祝い申し上げます。

さて、この50周年をどの様にお祝いしたら良いか、「実行委員会」を立ち上げ時間をかけて検討の結果、次の通りの内容で実施する事となりました。

一般的な来賓をお招きした記念パーティーでは、参加できる会員が一部の人達に限られるのはとの事で、

- ①歴代会長には感謝状と記念品を贈呈する。
- ②全会員には、梅公園の梅の花をデザイン・印刷したバスタオルとフェイスタオルのセットに挨拶状を添えて配布する。



春風台会館

以上の内容の作業は、おかげ様を持ちまして、過日全て完了することが出来ました。お手伝いを頂いた関係各位の皆様には深く感謝申し上げるものです。

平岡地区町内会連合会 (26)

平岡公園管理事務所  
澤田 拓矢

## 平岡公園の誕生日って？

平岡公園は、札幌市の中心部より南東に11kmに位置し、札幌市の市街地を公園や緑地の帶で包み込もうという「環状グリーンベルト構想」における拠点公園として昭和57年に造成が始まり、平成16年3月26日（告示）に完成した広さ66.4haの総合公園です。

公園は道央自動車道により、二手に分かれ、東地区には野球場・テニスコート・ゲートボール場などの運動施設や昨年度新たに更新された遊具広場などが整備され、西地区には、既存林や小川が流れ、公園の顔でもある梅林や人工湿地・人工池などがあります。

## どうして梅林なの？

同時期に北区の「百合が原公園」東区の「モエレ沼公園」の造成が始まり、百合が原公園は世界の百合広場に約100種類のユリが植栽され、同じ時期に造る二つの公園も日本の花を基調とした公園にしたいとモエレ沼公園には「サクラ」、平岡公園には「ウメ」の植栽をしたと聞いています。

平岡公園の西地区に位置し、敷地面積6.5ha。梅林には豊後性の紅梅種と白梅種が4：6の割合で植栽され、約1200本の木があります。

平岡公園梅林のウメの開花は、平年開花は5月8日で、咲き始めから約2週間花を楽しむことができます。（毎年、天候により開花時期が前後いたします）



平岡公園全景一

## みどりしたたる

単町）にあっては老舗の町内会として、今後とも平岡地域発展に寄与すべく、地域連携を密にし、貢献していきたいと思います。また役員一同、地元の快適な生活環境を目指し、清潔で安全・安心の街づくりを目指す「住んで良かった」と思われる地域実現のために、更に努力を続けて参りますので、引き続き皆さまのご支援ご協力の程をお願いしながら、ご挨拶とさせていただきます。



夏祭り風景

祝！天皇・皇后両陛下の  
清田区役所初ご訪問

盛夏の8月5日、両陛下がご休息のため、清田区役所へ初ご訪問されました。

沿道に多くの市民がお迎えする中、両陛下は車中より手を振るなどお応えになり、無事区役所前にご到着されました。その際、代表者により「一般奉送迎」が行われ、晴れやかに又謹んで両陛下を奉送迎することが出来ました。うれしい事に区役所内に入り、直ぐに「清田ホタルの会」が推進するホタルの飼育と保護に関心を持たれ、展示中のホタルの幼虫を観賞されたとの事でした。



## 清田区の顔「平岡公園」を知ろう！

## 平岡公園の誕生日って？

開花期間中は、10～16万人の来園者が訪れ、北海道の遅い春を楽しめます。

## どんな梅を植てるの？

ウメの品種は、サクラに比べ非常に多く数百種類の品種があるといわれています。品種によっても異なりますが、一般的には他家受粉の性質が強く、種から育てるとすべて違う種類の木に育ちます。増殖する際には、接ぎ木や挿し木によって増やします。平岡公園でも接ぎ木による増殖が行われています。

北海道は栽培適地ではないため本州に比べると育てられる品種が少なく、平岡公園では、アンズとの自然交雑種の系統で耐寒性の強い豊後性のウメを中心に植栽されています。

## 平岡公園の豊後性（白梅種）



※豊後性:ウメとアンズとの自然交雑種、枝が太く、葉が丸く大きい、葉に毛がある、花は大輪

ウメ

学名 *Prunus mume* (ブルヌス ムメ)

英名 *Japanese apricot*

(ジャバニーズ アブリコット)

和名 ウメ

中国名 梅 (メイ)

## 平岡公園の豊後性（紅梅種）



※バラ科サクラ属の落葉高木、樹皮はかたく、多数の枝を出す、葉は互生、葉に先立って開花。白、淡紅、紅、一重咲き、八重咲きなど園芸品種は300以上。ウメは日本に自生していたという説と中国からの渡來說があります。中国のウメの自生地は湖北省や四川省といわれ、紀元前14～12世紀の遺跡からウメの核が発掘されています。日本では弥生時代から古墳時代にかけての遺跡から核が出土しているが、縄文時代の遺跡からの出土はありません。このことから、現在では中国からの渡來說が有力です。

# 平岡の大地から



## 皆さん 道東沖超巨大地震の備えはできていますか？

政府は、昨年12月根室沖でM7.5からM8.5の地震発生確率が30年以内30%と発表しました。自然界の30年は、何時起きても不思議の無い直近値だそうです。今回の胆振東部地震、清田区は大きな被害を被り今だ避難所生活をされている方がいる現状です。常日頃よりの防災対策は絶対に必要です。平岡地区は高台なので津波はひとまず安心ですが、月寒断層の延長上に有り、地割れ、搖れ等の対策は最重要です。そこで今一度、大災害ではなにが大切なのかを今回の大災害を機に少しでも皆さまのお役に立てばと思い特集しました。

### ◎備えあれば憂いなし！

- 避難（逃げる）が一番！命を守る事が一番大切、まず安全な場所に逃げる事です。
  - 寝室には必ずスリッパを！（若しくは玄関で靴を履く）室内はガラスの破片だらけ。ケガをしたら避難所にも行けない。災害時病院は重傷者で溢れ、軽傷者は後回しで見てくれない場合がある。
  - 懐中電灯は枕元、手の届くところに！普段から防災袋に、懐中電灯、携帯ラジオ、予備電池、救急用具（キズ絆創膏、包帯等）、軍手、ビニール袋、ラップなどの防災グッズを常備し年に一度は確認。（ラップ、ビニール袋は、入れ物、包帯代わりになる）他にも非常用飲料水（ペットボトル）や食用缶詰、非常食等長期保存可能なこれらを備えて置くことが大切。
  - まず水を確保せよ！災害時断水でも少しの間は水道から水が出る場合がある。綺麗なうちはビニール袋、鍋等のあらゆる入れ物にためる。濁った水は、ふろ、バケツに貯めて水洗トイレ用に使用。（避難所のトイレは満員、流す水等出ない。家の損害状況によっては家の方が良い場合がある）。
  - 寒さ対策を！使い捨てカイロや簡易用シュラフ（アルミシート）等を備える。新聞紙も体に巻くと防寒になる。電源を必要としない暖房器具。
  - 家を離れるときはブレーカーを落とせ！災害後の通電火災で家を失う人が多い。
- ※被災経験者の教える役立った物！
- 懐中電灯・ラジオ・カセットコンロ（予備ガスボンベ）・飲水・食用缶詰・インスタント食品・非常食・軍手・ラップ・ポリ袋・ガムテープ・タオル・ナイフ等
- ※普段忘れがちな重要な事項！
- 冬期の一戸建無落雪屋根の危険～降雪量によりますが、積雪時の屋根の重さは10トンを超えます。これが大地震で揺れたら倒壊は必至。まず屋外へ避難。
  - 日頃から食品、飲料水は切らさない～避難所の食料は水や簡易食料で日常とは大違い。一段落して家が無事なら家が一番。その時のためにも普段から日常使う、米、ツナ缶、インスタント食品は、少し余分に用意し備蓄する。古い物から食べ新しい物を補給するローリングストック法（逐次買い足し）を活用しましょう。

(編集部)

### 私の避難場所はどこ？みんな確認しておいてね！

#### 避難場所名

平岡公園	平岡南小学校	平岡中央中学校
清田区体育館	平岡中央小学校	平岡小学校
平岡中学校		

#### 平岡地区の避難場所！



## 「83歳 老いて、益々人生楽しいな。 百まで行くぞ！仲間と共に生きるんだ」

平岡しんたく自治会 山田 唯夫

平岡の皆様、お元気でお過ごしの事と推察申しあげます。

私は、平成29年3月まで平岡地区町連の役員を務めさせて頂きました。

現在は、平岡しんたく自治会の老人クラブ樂生会に入り茶道、カラオケ、歌謡舞踊と楽しい毎日です。

私どもの老人クラブは、女性の方が多く、83歳の元男性（？）の私でもモテモテです。

カラオケ仲間の皆さんには、新曲が出ると「挑戦、挑戦」と励まされ、例会時には「宿題発表」と言うことで、私はすっかり乗せられて気持ちよく歌って満足・満足です。



このように、皆さんにおだてられ、加えて周りは皆、美女ばかりなのでボケている暇などありません。仲間で時々話すのですが、好きなことをやり、楽しく仲間と語り、踊るということがボケ防止や、健康管理に大変役に立っていると思います。皆さんも是非近くの老人クラブに入り、明るく、楽しく過ごしてみませんか。また、私は、もう一つの楽しみとして、現役時代の藻岩山愛好会の皆さんと月2回程スキノで逢い、ランチを楽しみ、昔話をして青春時代に還ると共に、この仲間と近くのカラオケ店で思いっきり歌いまくり、心の中の全部を発散・発散。といっても日頃が楽しいのであまり発散することはございませんが、それでも頭もスッキリ、心もスッキリ軽くなり、財布も軽くなつて帰路につきます。今年3月、老人クラブの演芸会でカラオケ『道ひとすじ』を歌い終わった時、来賓の鎌倉町連会長が舞台に駆け寄ってきて、二人でがっちり握手。お客様の大好きな拍手の中で私の耳に残ったのが会長の『顔色もいいし、以前より羨ましいほど若いですよ』という言葉でした。多くの仲間に囲まれ、ヒョットコ踊りまで参加させて頂き、『83歳老いて益々人生楽しいな』が、私を若くしてくれたのだと思います。『百まで行くぞ！』。茶道雅会の高橋先生、カラオケクラブの宮下・有本先輩、歌謡舞踊の畠中先生、今後ともよろしくお願いします。

## =西日本豪雨救援金として10万円を寄付=

平岡地区26町連の気持ちとして、日本赤十字を通じ被災地へ届けて頂きたく7月23日付で（公財）道新社会福祉振興基金へ10万円をお届けしました。



町連会長より社会福祉振興基金の上村事務局長へ

## —地域歴史探訪— 我が心のふるさと

## 平岡の大地

平岡地区町内会連合会 幹事  
清田保育園 園長 北川 栄一



八十二歳となり、子供の頃の思い出を振り返る機会を与えられました。広報「ひらおか」への掲載の機会を得、薄れる記憶を引っ張り出し、小学生の頃を振り返りました。意外と覚えているものです。

私宅の札幌入植の初代は、日清戦争勃発の前年、明治二十六年とのことです。当時初代は四十六歳、家族五人を引率して石川県から小樽までの長い船旅だったと祖父等から聞いております。現在、私が四代目になります。初代が大変な苦労の末、平岡地域の原生林を切り開き、生活の基盤を確保してから半世紀を過ぎた昭和二十年八月、日本は第二次世界大戦で敗れ、終戦を迎えるました。

当時、私は十歳でした。当時は衣服等新品を着たことは一度も無く、古着ばかりでしたが、あまり気にもなりませんでした。食料品については、あしりべつ小学校（現清田小）前に一軒だけあった小さな商店では売っておらず、大変な苦労でしたが札幌市内まで行って買っていたと思います。ただ味噌等は自家製のものを使っておりました。

北国の冬に欠かせない暖房は、炭や石炭で賄っており、我が家は、終戦前からリンゴ栽培をしておりましたので、古い枝を薪として使用したりしておりました。

遊びといえば、もっぱらアシリベツ川での川遊びで、水遊びや、魚釣りが中心でした。当時の川は天然河川に近い状態で危険も多かったのですが、事故にもあわず、友達と

の楽しい思い出が沢山あります。

当時、電気はまだ来ておらず、照明はランプが主の状態でした。水は、自宅前に釣瓶式の堀り井戸があり、近所の数軒で共同利用をしていました。今から想えば当時はむしろ歴史の江戸時代末期の生活に近かったのではと思います。

戦後七十年、言い知れぬ感慨が胸を去来します。

## 平岡庭園コンサート開催

(平岡樹芸センター)

ひらおか庭園コンサートが9月22日（土）、平岡樹芸センター（みどりーむ）=平岡4条3丁目=で行われました。

樹芸センターのボランティアグループ・環境サポート隊「三次郎の会」と、樹芸センターを管理する公益財団法人札幌市緑化協会の主催で、今年で10回目となりました。

平岡中央小学校合唱団は「少年時代」や「翼をください」などを演奏。天使のような清らかな歌声が、緑に囲まれた会場に響き渡りました。

平岡中央小学校合唱団をはじめ、北修学園マーチングバンド・フラッシュキッズ、地域の女声合唱団コール・フォーレスト、響楽太鼓、平岡緑中学校吹奏楽部の清田区内の各団体が出演し、秋を迎えた樹芸センターで素晴らしい演奏を披露してくれました。



◎広報「ひらおか」に原稿応募・情報提供でクオカード又は図書券をゲットしよう！

## 広報「ひらおか」原稿募集しています！



- 応募期間～常時募集。発行は年2回を予定～次回は3月頃を予定。
- 応募締め切りは発行月の2カ月前まで（次回は12月末）
- 応募資格～「平岡地区町連」に居住する皆さん（特に主婦・中高の学生・大学生の方歓迎）。
- 応募内容～概ね600字以内程度（写真可）USB・SDカードでの応募歓迎。
  - 町内会行事の楽しかった事や地域のボランティア活動等。
  - 地域内の小・中・高の学校での地域活動や日常生活での活動報告。
  - 各町内会の皆さんに知ってほしい事、役立ててほしい事柄等。
  - その他
- 連絡先～平岡地区町内会連合会（平岡まちづくりセンター内）TEL 883-7100

## ◎注意事項

- ※応募原稿の内容を審査し、採用の方に、クオカード又は図書券いざれかを進呈します。
- ※応募の原稿、写真は返却しません。
- ※紙面の都合上、掲載されない事があります。
- ※掲載に当たっては原稿を添削することがあります。

平岡地域の皆さん！

## 平岡地区町連のボランティア役員を募集しています!!

連絡先～平岡地区町内会連合会（平岡まちづくりセンター内）電話883-7100

## 編集後記

9月6日3時8分「北海道胆振東部地震」が発生。清田区、特に里塚地区は液状化により家屋の崩壊等大きな被害がありました。私たちの平岡地区町内会連合会に居住されている家庭で、今現在大きな被害にあわれたという報告はありませんでした。しかし、この地震の影響で、予定されていた色々なイベントが中止になり、楽しみにしていた「平岡ふれあい祭り」も中止となりました。そのような中で広報「ひらおか」も予定していた発行日に

間に合いませんでしたが、何とか発行にこぎつけることが出来ました。紙面が大きく様変わりしてから、今回で2回目の発行となりますが前回読んで頂いた方の反響が大きく「カラーできれい・文字が大きく読み易い・内容が充実している」等、私ども編集委員には嬉しい声が数多く寄せられました。

まず「とりえず、読んで下さい」今後とも皆さんに愛される広報誌を発行するようみんなでガンバります。（佐藤 記）

広報部：竹下部長・佐藤副部長・梅原副部長